

Gabinete proseguridad se reunió en La Moneda

Gobierno pondrá resguardo policial para los Cesfam expuestos a mayor riesgo

FABIÁN LLANCA

El gabinete proseguridad, encabezado por el Presidente Gabriel Boric y que se reunió en La Moneda en la jornada de este viernes, se abocó al plan de acción que se implementa para mejorar las condiciones de seguridad en hospitales y centros de atención primaria, recintos que han sido escenarios de hechos violentos y que han puesto en riesgo al personal de atención de salud.

Tras el encuentro, hubo coincidencia en que los Centros de Salud Familiar (Cesfam) requieren protección ante estos episodios violentos cada vez más frecuentes. El Ejecutivo, según informó, está clasificando a estos establecimientos en cinco niveles, desde los más peligrosos (en cuenta a su exposición ante hechos delictuales) hasta los menos complejos.

“Leva tiempo desarrollándose medidas de distinto tipo, pero en el último tiempo ha quedado en evidencia que es necesario reforzar ese esfuerzo”, declaró Carolina Tohá, ministra del Interior y quien participó en la reunión.

“Claramente lo más importante es tener resguardo adecuado para cuando se acercan personas que vienen armadas, que vienen con actitud agresiva, muchas veces prolongando, en el entorno de un centro de salud, una disputa que empezó en otro lugar”, detalló.

“Para eso requerimos un tipo de seguridad en los recintos distinta de la que hemos conocido habitualmente”, dijo la jefa de gabinete, quien añadió que “lo primero es conocer bien dónde están los mayores riesgos. Se ha hecho un trabajo que ya está muy avanzado, mirando todos los consultorios del país”.

Respecto de la categorización de los Cesfam de más a menos peligrosos, Tohá aseguró que esos datos se complementarán con información adicional. “En base a esa categorización, y a la urgencia que tiene este tema, mientras



Carolina Tohá planteó que el gobierno estudiará la posibilidad de poner vigilantes armados.

DAVID VELÁSQUEZ

“Claramente lo más importante es tener resguardo adecuado para cuando se acercan personas que vienen armadas, que vienen con actitud agresiva”, detalló la ministra Tohá.

se implementan otras medidas, el Presidente ha dispuesto que establezcamos para los centros de salud que están en categoría de riesgo extremo o muy alto, medidas de presencia policial 24 horas o nocturnas, desde ya”, describió.

Dotación

Aclaró que “esto no puede ser una situación permanente porque las dotaciones policiales son escasas en todas partes y este tipo de presencia absorbe una gran cantidad de personal.

En los establecimientos extremadamente riesgosos, añadió la secretaria de Estado, se rea-

lizarán estudios para analizar la pertinencia de la contratación de vigilantes privados armados.

“Quiero explicar por qué se requiere un estudio. Porque para desplegar vigilantes privados, el centro de salud tiene que tener las armas que se le va a proveer a este personal. Las tiene que conservar, tiene que darle resguardo de seguridad. Y eso nos parece algo delicado que no es para nada evidente que se pueda hacer o que sea recomendable hacer. Pero como no lo queremos descartar, vamos a hacer igualmente los estudios para mantener abierta esa alternativa”, aseveró

Carolina Tohá.

Se adelantó además que el primer mandatario convocará a los miembros de la comisión de Defensa del Senado y la comisión que la Cámara baja asigne para abordar el tema de la infraestructura crítica.

En la reunión realizada en el palacio de gobierno participaron también la ministra de Salud, Ximena Aguilera; y los subsecretarios del Interior, Manuel Monsalve; de Prevención del Delito, Eduardo Vergara; de Defensa, Ricardo Montero; de Hacienda, Heidi Berner; y de Justicia, Jaime Gajardo.